



الجامعة الإسلامية
الاندونيسية

**KEDUDUKAN DEBITOR PASCA PENETAPAN PKPU OLEH
PENGADILAN NIAGA**

(Studi Kasus Pada Koperasi Serba Usaha Persada Madani

OLEH:

NAMA MHS. : YACOB RIHWANTO S.H

NO. POKOK MHS. : 14912116

BKU : HUKUM BISNIS

Telah diperiksa dan disetujui oleh Dosen Pembimbing untuk diajukan Kepada Tim
Penguji dan Ujian Akhir/Tesis

Pembimbing:

Dr. Siti Anisah, S.H., M.H

Yogyakarta, 6 Januari 2016

Mengetahui
Ketua Program Pascasarjana Fakultas Hukum
Universitas Islam Indonesia



Dr. Agus Triwanta, M.A., M.H., Ph.D.



**KEDUDUKAN DEBITOR PASCA PENETAPAN PKPU OLEH
PENGADILAN NIAGA**

(Studi Kasus Pada Koperasi Serba Usaha Persada Madani)

OLEH:

NAMA MHS. : YACOB RIHWANTO S H

NO. POKOK MHS. : 14912087

BKU : HUKUM BISNIS

Telah diujikan dihadapan Tim Penguji dalam Ujian Akhir/Tesis dan dinyatakan LULUS
pada hari Rabu, 29 Januari 2016

Pembimbing:

Dr. Siti Anisah, S.H., M.H.

Yogyakarta,

Penguji I

Nandang Sutrisno, S.H., LL.M., M.Hum., Ph.D.

Yogyakarta,

Penguji II

Ery Arifuddin, S.H., M.H.

Yogyakarta,

Mengetahui
Ketua Program Pascasarjana Fakultas Hukum
Islam Indonesia



Dis: Agus Triyanto, M.A., M.H., Ph.D.

SURAT PERNYATAAN

ORISINILITAS KARYA TULIS ILMIAH/TUGAS AKHIR MAHASISWA PASCASARJANA FAKULTAS HUKUM UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA

Bismillahirrohmanirrohim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Yacob Rihwanto S.H

No. Mhs. : 14912116

Adalah benar-benar mahasiswa Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia Yogyakarta yang telah melakukan penulisan Karya Tulis Ilmiah (Tugas Akhir) berupa Tesis dengan judul:

**KEDUDUKAN DEBITOR PASCA PENETAPAN PKPU OLEH
PENGADILAN NIAGA (Studi Kasus Pada Koperasi Serba Usaha Persada
Madani)**

Karya Ilmiah ini akan saya ajukan kepada Tim Penguji dalam Ujian Pendadaran yang diselenggarakan oleh Pascasarjana Fakultas Hukum UII.

Sehubungan dengan hal tersebut, dengan ini Saya menyatakan:

1. bahwa karya tulis ilmiah ini adalah benar-benar hasil karya saya sendiri yang dalam penyusunannya tunduk dan patuh terhadap kaidah, etika, dan norma-norma penulisan sebuah karya tulis ilmiah sesuai dengan ketentuan yang berlaku;
2. bahwa saya menjamin hasil karya ilmiah ini adalah benar-benar asli (orisinil), bebas dari unsure-unsur yang dapat dikategorikan sebagai melakukan perbuatan *penjiplakan karya ilmiah (plagiat)*;
3. bahwa meskipun secara prinsip hak milik atas karya ilmiah ini ada pada saya, namun demi untuk kepentingan-kepentingan yang bersifat akademik dan pengembangannya, saya memberikan kewenangan kepada perpustakaan Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia dan perpustakaan di lingkungan Universitas Islam Indonesia untuk mempergunakan karya ilmiah tersebut.

Selanjutnya berkaitan dengan hal di atas (terutama pernyataan pada butir no 1 dan 2), saya sanggup menerima sanksi baik sanksi administrative, akademik, bahkan sanksi pidana, jika saya terbukti secara sah dan meyakinkan telah melakukan perbuatan yang menyimpang dari pernyataan tersebut.

Demikian Surat Pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, dalam kondisi sehat jasmani dan rohani, dengan sadar serta tidak ada tekanan dalam bentuk apapun dan oleh siapapun.

Dibuat di : Jogjakarta
Pada Tanggal : 31 Januari 2016
Yang membuat Pernyataan

Yacob Rihwanto S.H

MOTTO

***“KENALILAH ALLAH SAAT ANDA SENANG,
NISCAYA ALLAH AKAN MENGENALI ANDA SAAT SUSAH”***

(Dr. Aidh Bin Abdullah Al-Qarni)

***“DAN BAHWASANYA SEORANG MANUSIA TIADA MEMPEROLEH
SELAIN APA YANG TELAH DIUSAHAKANNYA”***

(QS. AN-NAJM:39)

***SEBAIK-BAIKNYA MANUSIA ADALAH DIA YANG
BERMANFAAT BAGI MANUSIA LAINNYA***

(HADIS NABI MUHAMMAD SAW)

***DALAM HIDUP HARUS MENGETAHUI HAL MANA YANG PENTING
DAN HAL MANA YANG GENTING***

(Yacob Rihwanto S.H/Penulis)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Kupersembahkan Tesis ini kepada yang tercinta:

- ❖ Ayahanda Bapak Sudjono
- ❖ Ibunda tercinta Nyonya Sutarmi
- ❖ Istriku tercinta Desi Arthawati Harjanti, SH
- ❖ Anak-anakku tersayang Ilyas Roneo Yacob, Desya Meretha Yacob dan Moniqca Vicario Yacob



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh'

Pertama-tama Penulis ucapkan rasa syukur kepada Allah SWT, karena atas nikmat dan karunia-Nya maka Penulis dapat menyelesaikan Tugas Akhir yang berupa Tesis dengan judul “**KEDUDUKAN DEBITOR PASCA PENETAPAN PKPU OLEH PENGADILAN NIAGA**” (Studi Kasus Pada Koperasi Serba Usaha Persada **Madani**) telah selesai dikerjakan dengan baik dan lancar.

Penulisan Tugas Akhir yang berupa Tesis ini dibuat untuk memenuhi sebagian persyaratan guna memperoleh gelar Magister (Strata-2) pada Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia Yogyakarta, dimana penulis memilih permasalahan hukum mengenai kedudukan debitor pasca penetapan PKPU oleh pengadilan Niaga dengan studi kasus pada Koperasi Serba Usaha Persada Madani.

Sebagai sebuah karya manusia biasa yang tidak luput dari salah dan lupa tentunya Tesis ini bukanlah apa-apa. Lembaran kertas yang terdiri dari 4 (empat) bab ini masih sangat mungkin terdapat beberapa kekurangan dan ketidaksempurnaan, akan tetapi berangkat dari semua keterbatasan itulah penulis mencoba belajar dan terus belajar menjadi yang terbaik. Walaupun hanya berupa karya sederhana penulis berharap ide-ide dan gagasan yang tertuang didalamnya dapat bermanfaat serta menjadi kontribusi positif terhadap khasanah keilmuan khususnya dalam bidang kajian Hukum Perdata.

Penulis merasa senang karena telah terselesaikannya tugas akhir yang berupa Tesis ini, meskipun demikian tidak dipungkiri bahwa dalam proses penyelesaian tugas akhir ini penulis mendapatkan beberapa hambatan, diantaranya kesulitan dalam mengumpulkan materi, teori, dan referensi yang diperlukan, memerlukan perjuangan

untuk mendapatkan beberapa alat bukti yang diperlukan, kurangnya pengaturan waktu dalam pembuatan penulisan, dan faktor-faktor lainnya yang secara teknis maupun non teknis ikut mempengaruhi dalam pembuatan tulisan ini. Beberapa hambatan tersebut tidak menyurutkan atau mengurangi niat dari penulis untuk menyelesaikan tulisan ini, pada akhirnya perlahan demi perlahan dan disertai do'a, dukungan dan niat dari penulis, maka hambatan tersebut dapat dihadapi dan dapat menyelesaikan penulisan ini dengan baik.

Terselesaikannya Tugas Akhir yang berupa tesis ini dengan baik dan lancar tidak mungkin lepas dari bantuan para pihak yang sangat berjasa. Hanya ucapan rasa terima kasih secara tulus yang bisa penulis hanturkan kepada:

1. Allah SWT karena atas berkah-Nya berupa kemudahan-kemudahan yang tidak diduga yang secara langsung maupun tidak langsung membantu penulis dalam menyelesaikan penulisan ini.
2. Nabi Besar Muhammad SAW, sebagai inspirator abadi yang mana selalu mengingatkan penulis untuk selalu sabar berusaha dan tidak menyerah dalam mengerjakan penulisan ini.
3. Dr. Siti Anisah, S.H., M.H., selaku Dosen Pembimbing, yang selalu memberikan arahan, bimbingan, dan saran serta masukan kepada penulis, selain itu juga memberikan semangat dan bantuan berupa referensi yang sangat bermanfaat bagi penulis serta kemudahan dalam menjalani bimbingan hingga terselesaikannya penulisan ini.
4. Drs. Agus Triyanta, M.A., M.H., Ph.D, selaku Ketua Progam Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia Yogyakarta, terimakasih karena telah diberi

5. kemudahan untuk menyelesaikan tugas akhir ini, sehingga dapat selesai dengan lancar dan sesuai harapan.
6. Ayahanda BapakSudjono, sebagai figur seorang ayah yang saat ini dalam kondisi sakit tetap selalu perhatian kepada penulis dan istri serta ketiga anak penulis, sehingga rasa perhatian seorang ayah yang dalam kondisi sakit tersebut mampu menggugah penulis untuk bersemangat dalam menyelesaikan penulisan ini danmempersembahkan gelar Master kepada ayahanda tercinta.
7. Ibunda tercinta dan tersayang NyonyaSutarmi, yang selalu setia merawat ayahanda yang dalam kondisi sakit, walaupun letih, namun pancaran keihlasannya dalam merawat ayahanda mampu sebagai pemecut semangat penulis untuk sesegera mungkin menyelesaikan Tesis ini dan tak lupa wejangan-wejangan ataupun nasihat-nasihat beliaulah dalam kehidupan berkeluarga penulis untuk bisa menjadi pemimpin rumah tangga yang baik, juga selalu mengingatkan untuk menjaga kesehatan serta pandai-pandailah membagi waktu dalam mengurus keluarga, pekerjaan serta kuliah dan selalu penulis mintakan restu dan do'a agar semua selalu dimudahkan termasuk dalam hal penulisan ini. Terimakasih "*Ibu*".
8. Istriku tercinta, tersayang dan tercantik Desi Arthawati Harjanti, SH. yang selalu setia mendampingi hidupku selama 15 tahun terakhir. Selalu memberikan warna dalam kehidupan penulis sebagai Imam dan pemimpin keluarga, dan selalu mensupport penulis dalam menjalani kehidupan dan mampu menjadi Istri yang solehah bagi penulis dan keluarga, sebagai ibu dari ketiga anak-anak penulis, sebagai penasihat dalam segala hal, teman dalam suka maupun duka sehingga penulis merasa ringan dan termotifasi dalam menyelesaikan tesis ini. Terimakasih "*istriku*"engkau adalah segalanya.

9. Anak-anakku tersayang Ilyas Roneo Yacob, Desya Meretha Yacob dan Moniqca Vicario Yacob, engkaulah matahari penulis, inspirasi penulis dan penyemangat penulis, tanpa kalian dunia ini kurang seru, engkaulah yang memotifasi penulis untuk melanjutkan kuliah Megister dan alhamdulillah dengan kelucuan dan canda-canda kalian, mampu meringankan penulis untuk menyelesaikan tesis ini. Tak lupa ucapan terima kasih papa atas do'a kalian.
10. Saudara-saudara penulis Endang Susilowati Amd, Hendro Susilo serta Alm. Yoga Kuswana, Amd, terimakasih atas semua bantuan, dorongan, support, dan doa yang luar biasa diberikan kepada penulis untuk segera menyelesaikan penulisan Tesis ini.
11. Saudara-saudara istri penulis Marina, Rebet Ratnadi, SE, Irsat Wahyudi, ST, Atik, SH terimakasih atas semua bantuan, dorongan, support, dan doa yang luar biasa diberikan kepada penulis untuk segera menyelesaikan penulisan Tesis ini.
12. Teman-teman angkatan 33 Magister Hukum Universitas Islam Indonesia, BKU Bisnis, Mas Moch Zulkarnain Almufti, SH, Novi Nugraha, S.IP. Muhamad Annas, SH, Diyan Utama, SH, Vita Tamara, SH, dan lain-lain yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu terimakasih atas sharing ilmu dan berbagi pengalamannya baik di dalam maupun di luar kelas.
13. Rekan Layung Purnomo, SH. Dari Kantor Hukum Layung&Rekan yang selalu jadi sumber inspirasi dan penyemangat sehingga penulis mampu memperoleh bahan-bahan dan materi-materi tulisan tesis ini kemudian penulis mampu untuk menyelesaikan tesis ini. Pak Layung engkau memang "*mentor*" yang sangat luar biasa.
14. Tak lupa rekan-rekan advokat Agung Dwi Purwanto, SE, SH. Sudjadi Wisnumurti, SH, Widyo Seno, SH, Arif tirtana, SH, sebagai partner dan kolega yang selalu

memberikan suport, dukungan dan do'a, sehingga penulis mampu dan berhawasil menyelesaikan tesis ini.

15. Pihak-pihak lainnya, dalam hal ini penulis mengucapkan rasa syukur dan terima kasih apabila terdapat seseorang atau pihak lain di luar sepengetahuan penulis atau tidak sempat penulis sebutkan. Karena penulis menyadari bahwa Penulis tidak mampu berhasil tanpa bantuan atau minimal dukungan dari orang lain atau orang-orang disekitar penulis.

Demikian ungkapan terima kasih penulis, semoga tesis yang sangat sederhana ini berguna bagi penulis secara pribadi dan kepada perkembangan ilmu pengetahuan pada umumnya. Semoga kekurangan dan kekhilafan yang terdapat dalam tugas akhir atau penulisan ini dapat dimaafkan dan dimengerti dengan segala keterbatasan yang dimiliki dari penulis dan kepada seluruh pihak yang telah memberi dukungan baik secara materiil maupun spiritual Penulis ucapkan rasa terima kasih yang tulus disertai dengan do'a agar Allah SWT menggantinya dengan sebuah kebaikan.

Wassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Yogyakarta, 6 Januari 2016
Penulis

Yacob Rihwanto, SH.